

Eloge de M. Albert Lalle
Membre d'Honneur
par M. le Président Vincent Bourneil

~~20 Mai 1980~~

Albert LALLE

Le 22 octobre dernier disparaissait à Villy le Moutier où il était né trois quarts de siècle plus tôt, notre éminent confrère Albert LALLE et la nouvelle de son décès nous a tous profondément émus.

Certes, nous connaissions le lourd tribut qu'il payait depuis des mois à la maladie, mais nous savions que si ses jambes n'obéissaient plus aux impulsions de son cerveau, ses capacités intellectuelles restaient intactes de même que son courage et qu'il menait avec une force d'âme peu commune, plusieurs des nombreuses activités que sa robustesse de tempérament et son besoin de servir, lui avaient permis d'entreprendre.

Ayant repris en 1928 l'exploitation agricole familiale située dans le petit village de Villy le Moutier, en Côte d'Or, aux confins des cantons de Beaune et de Nuits Saint-Georges, il fut toute sa vie, au plein sens du terme, un agriculteur, un homme de la terre. Ses co-villageois décelèrent très tôt ses qualités et l'élirent au conseil municipal. Maire de la commune dès 1935, il fut le défenseur éclairé des intérêts de ses compatriotes et, en particulier au cours des années sombres de l'occupation nazie durant lesquelles il se révéla un ardent patriote.

./...

Republié dans
20 mai 1980
ou 3 novembre 1980

Estimé dans toute la région, c'est tout naturellement qu'il entra plus avant dans la vie politique et les électeurs de l'arrondissement de Beaune l'envoyèrent siéger à la 2ème assemblée constituante. Fondateur avec Roger DUCHET du Centre national des indépendants et paysans, il siégea à l'Assemblée nationale sans interruption de 1946 à 1967.

Président de la Commission de l'Agriculture de 1951 à 1955, il fut élu en 1959 vice président de la Commission de la production et des échanges, fonction qu'il conserva jusqu'en 1967.

Dans l'accomplissement de ces divers et importants mandats, le président Albert LALLE se fit remarquer par sa connaissance des milieux ruraux, sa sagesse, sa droiture et son opiniâtreté; l'agriculture française trouva en lui un vigoureux défenseur

Elu en 1964 conseiller général du canton de Beaune Sud, notre regretté confrère assumait la charge de vice président du conseil général de la Côte d'Or jusqu'en 1976, date à laquelle son état de santé l'obligea à réduire ses activités.

Dans l'enceinte de l'assemblée départementale tout comme au Parlement, ses avis, marqués au coin du bon sens et de la connaissance, ont été écoutés.

Appelé à siéger au Comité des vins de France, Albert LALLE en assumait la présidence en 1967 pour ne l'abandonner que quelques semaines avant sa mort.

Parfaitement informé des problèmes agricoles et viticoles il fut, en plein accord avec notre compagnie, un farouche partisan de la qualité et son combat a égalé en vigueur et en résultats celui conduit sans répit par notre vaillant président,

mondialement respecté, le baron Le Roy et notre cher "papa" Gouges que ses pairs appelaient le gendarme tant était vive la lutte qu'il menait pour la vérité du produit de la vigne ... Inspiré par la vertueuse indignation qui saisit les membres de notre Académie, il s'est égolement opposé au tracé d'une route dont on ne sait par quelle aberration de technicien, la construction aurait entraîné un véritable massacre de climats bourguignons parmi les plus grands, les plus célèbres...

Cet agriculteur exemplaire était doublé d'un gastronome. Comme tel il remplaça l'inoubliable Gaston GERARD à la présidence des Etats généraux de la gastronomie et de l'alimentation de qualité, que ce dernier avait fondés à Dijon en 1948 et dont l'intérêt des communications annuelles n'a fait que grandir depuis.

J'ajouterai que le président Albert LALLE avait reçu la croix de chevalier de la légion d'honneur, qu'il était officier de l'ordre national du mérite et officier du mérite agricole.

L'Académie du vin de France mesure l'étendue de la perte qu'elle a subie en la personne d'Albert LALLE dont le dévouement clairvoyant au service de la Nation constitue un exemple pour les générations montantes. Nous garderons pieusement, nous pouvons en assurer Madame Albert LALLE et sa famille, le souvenir de ce bon, de ce grand serviteur de la vigne et du vin.